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私募行业仍一将难求

证券时报记者 陈冬生

私募行业尽管已经告别了草莽生长的阶段

，

然

而千金易得

，

一将难求的

“

人才荒

”

现象依然比较

普遍

。

近日

，

证券时报记者从

2016

首届私募行业人才交

流会上了解到

，

此次交流会提供职位总数

79

个

,

其中

，

研究员岗位招聘需求最大

，

累计

26

人

；

法务经理

、

法务

助理

、

行政专员等行政类招聘人数仅次其后

，

达

17

人

；

技术类

、

风控类岗位职位需求较少

。

共收到简历

153

份

，

应聘投资经理的人数最多

，

达

63

人

；

应聘研究员

的有

46

人

。

从本次人才交流会需求情况统计来看

，

人

才类型较广泛

，

私募行业职位供不应求

，

但中高端人才

匮乏

。

资管网总编辑杨志为称

，

私募行业普遍存在招人

难的现象

，

中小私募这一现象更加严重

。

目前私募基

金管理人

25005

家

，

实缴规模

4.05

万亿元

；

从业人数

接近

38

万人

。

但是

1.87%

的私募管理了

50%

的市场资

金

。

未来两年

，

私募行业总体增速或将放缓

，

存量市场

将再分配

。

资金向私募管理的公募基金和规模以上私

募机构转移趋势明显

。

相对于公募

、

券商等机构

，

大部分私募招聘时会处

于劣势

。

数据显示

，

截至

2015

年

12

月底

，

基金业协会已

登记私募基金管理人

25005

家

。

已备案私募基金

24054

只

，

认缴规模

5.07

万亿元

，

实缴规模

4.05

万

亿元

。

其中

，

管理规模

20

亿以上私募

469

家

。

凯丰投资副总经理光东斌接受记者采访时表

示

，

公募

、

券商等机构规模庞大

，

相对稳定

，

在资产

管理行业处于领先地位

。

私募虽然刚刚兴起的行

业

，

但对人才非常渴求

。

前不久

，

凯丰投资向一位从华尔街做投行回国的

博士伸出了橄榄枝

，

但这位海龟最终选择了公募

。

从

个人职业发展的角度

，

公募的平台更大

，

私募平台毕竟

有限

，

投资范围相对也有局限性

。

海龟先选择公募

，

再

选择私募也是很好的个人职业发展方式

。

在公募不仅

可以培养自己对国内金融市场的了解

，

而且对私募行

业也会有更好的了解

，

通过了解之后可以再甄选适合

自己的平台

。

私募整体收入水平相对公募高

，

但基本

看业绩说话

，

最终收入和公司业绩挂钩

，

选择私募还是

公募

，

主要还是取决于人才自己的评估

。

菁英时代财富管理中心副总监严特认为

，

私募行

业快速发展是在

2014

年备案之后

。

但不同公司的发

展阶段不同

，

对人才的诉求也有差异

。

菁英时代愿意

花时间去培养队伍

，

并给予充分的激励

，

激发员工的创

造力和潜力

。

这批具备较高素质的人才对公司理念会

有很深刻的认识

，

从长远角度看对公司发展有很大帮

助

，

他们才是公司最宝贵的财富

。

私募招募人才难

，

好不容易招到人

，

流动性大

是私募行业另一个尴尬的话题

。

盛冠达资产投资总

监黄灿称

，

量化投资在国内发展比较晚

，

对人才的需

求跟行业

、

公司所处的发展阶段有关

。

现在

，

量化投

资招人对基础要求要高一点

，

更倾向于招聘有比较

鲜明特长的人

，

比如精通计算机或数学的理论基础

比较扎实

。

黄灿认为

，

私募行业人才流动性比较大

，

和行业处

于发展的初级阶段有关

。

行业处在初级阶段

，

一方面

，

不断有新的企业加入

，

这些企业要开展业务就要挖人

，

人才流动随之变高

。

另一方面

，

和企业机制也有关

，

国

内目前几乎没有一家从事量化投资的公司有好的激励

制度或好的职业发展通道

。

盛冠达资产最近也在不断

反省

，

完善

。

记者现场采访了一些求职者

，

他们普遍看重职位

跟自己学习和工作经历的相关程度

、

薪资待遇水平

、

职

业发展情况以及企业发展前景等

。

在人才交流会现场

，

记者还看到了一位拖着行李

箱前来应聘的求职者

。

这位求职者前一天晚上刚从山

东来到深圳

，

他的求职意向更偏重投资或研究等方

向

，

这位即将毕业的研究生未来的理想是成为一名基

金经理

。

陆金所最快下半年启动IPO

董事长计葵生称，公司已完成12亿美元融资，估值达到185亿美元

证券时报记者 潘玉蓉

昨日， 陆金所正式对外宣布

已完成

12.16

亿美元融资， 其中

包括

B

轮投资者

9.24

亿美元投

资和

A

轮投资者行使认购期权

投资的

2.92

亿美元， 融资完成

后，陆金所估值达到

185

亿美元。

境内外上市

均在考虑范围内

陆金所董事长计葵生透露，

陆金所的首次公开发行（

IPO

）计划

最早会在

2016

年下半年施行，有

可能登陆国内创业新兴板，国外市

场也在考虑范围。

据介绍，

B

轮融资投资方包

括中银集团投资、国泰君安证券

（香港）、民生商银国际控股等多

家境内外机构投资者及企业机

构， 以上三家分别为中国银行、

国泰君安以及民生银行全资子

公司。

计葵生表示， 平安集团目前

仍是陆金所最大股东方，

B

轮融

资前， 平安银行对陆金所的持股

比例达到近

48%

，融资后目前这

个数字降到

43%

左右。

2016 年

将在三大领域布局

计葵生表示， 此次融资为陆

金所未来业务发展与战略实施奠定

了基础。 “通过这一轮融资，陆金所

的资本实力得到进一步加强， 将加

速平台建设和系统开发， 加速把陆

金所打造成国际领先的线上财富管

理平台。 ”

据介绍，

2016

年， 陆金所将从

进一步打造综合一站式开放的互联

网财富管理平台， 提升渠道和大数

据能力，提供

O2O

服务三个方面进

行布局。

2011

年成立至今， 陆金所已

经从

1.0

时代步入

3.0

时代。 在

1.0

时代，陆金所业务以自营模式

运营

P2P

网络借贷为主， 以高效

率、 低成本的方式实现个人直接

投融资， 连结不同地区间投融资

需求，实现资源高效配置，助推区

域金融和经济发展。 在此期间，陆

金所探索出了初步的风险控制管

理体系。

2.0

时代，陆金所发展关键词是

“开放”与“跨业”，包括横跨

9

大市

场的一站式线上财富管理平台打

造，高附加值服务的提供等。在此期

间， 陆金所建立了全过程风险管控

架构， 形成

7

步端到端的风险管理

体系。

陆金所

3.0

时代是 “

O2O+

跨

境”的时代。 陆金所将在产品方面

打造综合财富管理平台， 在服务

方面提供基于大数据的资产组合

管理及推荐功能等， 上线更多的

资产类别，实现更高效、更低成本

融资。 具体措施包括，提高资产获

取和包装能力、风险管理和组合能

力以及销售能力。 在风控方面，陆

金所将进一步利用大数据，实现投

资者与投资产品精准匹配（

KYC

），

为投资者提供适合其特点的投资

理财服务。

近年来， 互联网金融不断为中

国实体经济发展提供支持， 行业本

身也在不断调整和发展。 计葵生认

为， 任何一个行业发展都会经历快

速成长期、 短暂调整期和趋向成熟

期三个阶段， 目前互联网金融正处

于第二阶段，“未来无论是互联网金

融还是传统金融， 谁能够将科技和

金融最好地结合， 谁就能最终获得

成功”。

去年新三板融资近1200亿 定增平均收益达140%

机构表示看好今年新三板投资机会，预期定增收益将会高过去年

证券时报记者 赵春燕

安信证券新三板研究负责

人诸海滨表示，“

2015

年新三板

市场共发布

3800

多次定增预

案，参与新三板定增投资回报率

可达到

140%

。 ”

诸海滨同时表示，看好

2016

年的新三板投资机会，预期

2016

年新三板定增收益率将会高过

2015

年。

去年融资近1200亿

诸海滨表示，

2015

年新三板

市场总共发布了

3800

多次定增

预案， 参与新三板定增投资回报

率可以达到

140%

， 即使扣除有

一些定增， 只是针对这一部分或

者针对私募股权投资（

PE

）及一

些定向股权私募， 新三板投资回

报率也在

80%

。

诸海滨告诉证券时报记者，

140%

的定增收益率是指平均收

益水平，不过这项计算有个前提

假设，也即要持续不断地参与定

增，“比如

2015

年

1

月份参与的

定增， 是假设持有到当年

12

月

底的，这样来计算成本和现价之

间的收益的。 ”

国金证券股份有限公司董

事长冉云亦表示， 新三板市场

在

2015

年总共为中小企业融

资了

1200

亿 ，“沪深交易所

2015

年首次公开发行（

IPO

）为

上市公司融资了

1500

亿。新三

板在中小企业的融资方面，在

2015

年确实取得了很大成就，

去年总共有

3500

多家企业挂牌

新三板。 ”

安信证券研报更详细的数据显

示， 参与教育行业定增收益最为丰

厚。另外，金融业成为了新三板定增

市场的吸金大户， 金融业募集总额

占新三板定增募集总量

32.5%

。

上述研报数据显示， 金融业

单个挂牌企业平均募集资金达到

9.3

亿，新三板单个挂牌企业平均

募集金额仅

4898

万元，金融业显

著超越其他行业挂牌企业募集资

金金额。 其中，新三板

2015

年募

集资金金额排名前五位的分别

为：中科招商募资

109

亿，九鼎投

资募资

100

亿

,

南京证券募资

34.4

亿，硅谷天堂募资

30.7

亿，联讯证

券募资

27.9

亿， 均为金融业挂牌

企业。

今年定增收益

预期更好

诸海滨表示，“

2016

年新三板定

增市场收益预期会好过

2015

年。 ”

诸海滨给出上述判断的原因主

要有三点。 一、

2015

年

3

月份左右

新三板市场出现了定增过热的现

象，当时估值偏高，收益率受了一定

影响， 但是

2015

年的

3800

多次定

增大多数集中在下半年， 当时的定

增市盈率比较低，“因为

2015

年下

半年定增收益率不高， 所以决定了

到

2016

年的时候是盈利的。 ” 二、

2016

年创新层的推出以及转板的

预期，创新层流动性比较好，估值相

应也会提高。 三、

2016

年可能会引

入公募基金等投资群体进场， 流动

性会改善。

据悉， 参与定增的市盈率倍数

是影响定增收益率的关键因素，也

即通常所说的折价率， 目前新三板

的定增折价率一般是

7

折到

8

折。

诸海滨告诉记者，“目前新三板

定增的估值基本上控制在

20

到

30

倍市盈率之间， 还有一些相对比较

差的企业， 可能出的定增估值连

20

倍市盈率都不到。 这样去投资的话，

很有可能是会有收益的。 ”

诸海滨表示

2016

年新三板流

动性会得到有效改善。“

2016

年将是

新三板市场的播种年，

2017

年、

2018

年可能是新三板收获年。 ”同时，诸

海滨也指出一个残酷现实， 新三板

市场真正值得投是金字塔塔尖的企

业。 “目前新三板真正能够投的企业

不超过

200

家。 ”

大宗商品市场回暖 高盛称2016年底迎来牛市

证券时报记者 魏书光

2015

年年底以来，除原油外

的多数商品期货价格没有再创新

低， 部分商品价格甚至走出了小

反弹。 对此，高盛直接宣布，

2016

年年底， 大宗商品市场将迎来转

折，“熊”去“牛”来。

去年

11

月底以来，国内商品

期货价格出现连续反弹， 文华商

品指数已经连续近

40

个交易日，

没有出现新低。昨日，文华商品指

数涨幅

1.52%

， 涨幅创近一个月

的新高，橡胶、铁矿石、菜粕等品

种主力合约收盘涨幅在

3%

以上。

从市场情绪看， 回暖明显。

最典型的是高盛上周末“今年年

底牛市重来”的报告。 报告认为，

根据该集团建立的预测模型，原

油和金属价格最近都已经下跌

至足够低的水平，将迫使大宗商

品生产商开始削减供应量，让供

需关系重返平衡状态。 全球化和

大宗商品市场流动性的日益上

升将对此起到帮助作用，这意味

着过剩产量将比现在更容易被

吸收。

高盛集团分析师杰弗里·柯里

（

Jeffrey Currie

）认为，“

2016

年的关

键主题是， 基本面将发生真正的调

整，这将令市场恢复平衡，从而使得

一个新的牛市诞生。我们仍旧认为，

此事将在

2016

年底发生。 ”

高盛牛市底部论断， 让商品一

片悲观论调中出现亮色。 中国农业

大学经济学教授常青表示，“展望大

宗商品价格，即便不能说跌无可跌，

也可以断定肯定不在历史高点，也

不是半山腰，肯定是在下半节。如果

排除全球发生经济危机的小概率事

件， 大宗商品已经进入了投资价值

区域。 ”

布瑞克咨询有限公司总经理孙

彤认为， 白糖价格启动全球性的上

涨已经箭在弦上。 油脂价格最悲观

的时刻已经过去， 长期看豆油等油

脂价格处于筑底看涨的过程， 豆粕

在饲料价格在养殖业利润上升的情

况下，也会逐步上涨。

“原油低于

30

美元，就进入抄

底状态了。”招商期货投资咨询部总

监王中华认为， 长线资金在仓位管

理上，可以拿出可用资金的

1%

、

2%

配置大宗商品资产。

不过， 中国石化联合会信息部

主任祝昉认为，“低油价时间可能比

市场想象得要长，甚至

2017

年依然

不敢乐观。 ”

祝昉认为， 新油价的形成机制

是市场不断寻求新平衡点的过程，

现在世界各国原油库量都非常庞

大，国内炼油行业、汽油和柴油等需

求纷纷进入阀值区域， 仅从国内数

据看，需求仍然不容乐观，这对于未

来油价仍然是致命的考验。


